

# Initiative pour les glaciers : un non décevant du Conseil national le 03 03 2022

Sophie Fürst

**Berne, le 3 mars 2022 - Le Conseil national dit non à l'initiative pour les glaciers. C'est une déception pour le comité d'initiative, mais ce n'est pas inattendu. Une nette majorité dit oui à un contre-projet direct et montre une large unanimité sur les objectifs de l'initiative pour les glaciers. Trois jours après le rapport alarmant du GIEC, c'est un signal important. L'initiative pour les glaciers est le minimum en matière de politique climatique pour mettre la Suisse sur la bonne voie et ainsi atteindre l'objectif de 1,5 degré, nous permettant de préserver nos conditions de vie. En raison de cette urgence confirmée, les initiants et initiantes attendent maintenant en conséquence un contre-projet indirect efficace dans les prochains mois.**

Le Conseil national a rejeté l'initiative pour les glaciers, mais a en même temps approuvé le contre-projet direct. « Dans son contre-projet direct, le Conseil national prévoit de répartir uniformément la réduction des gaz à effet de serre jusqu'en 2050. C'est un signal important pour le contre-projet indirect, ce que nous saluons. », explique Myriam Roth, co-initiatrice et coprésidente de l'association suisse pour la protection du climat.

## Large unanimité sur l'objectif de l'initiative pour les glaciers

Après huit heures de débat au Conseil national, il est clair que les objectifs de l'initiative pour les glaciers sont largement acceptés. Mais la voie vers le zéro net d'ici 2050 au plus tard est controversée. L'initiative fournit pourtant une recette simple : l'abandon systématique des énergies fossiles. Le Conseil des Etats peut désormais corriger sa décision et se prononcer pour un OUI à l'initiative. Le conseiller aux Etats PLR Ruedi Noser, membre du comité d'initiative de l'initiative pour les glaciers, s'engage dans ce sens : « J'ai lu des études sur la manière dont l'écoulement des eaux des Alpes sera modifié lorsque les glaciers auront disparu. C'est dramatique. De telles perspectives me font peur. »

## Le comité d'initiative soutient la voie d'un contre-projet indirect efficace

Avec le non à l'initiative pour les glaciers, la pression augmente sur le contre-projet indirect, que le comité d'initiative salue en raison de l'immense urgence de la crise climatique. Un contre-projet indirect est une loi et agit plus rapidement qu'une modification de la Constitution. « Le rapport du GIEC de lundi dernier a montré une fois de plus l'urgence d'agir contre la crise climatique. Malgré cela, le Conseil national a méconnu les signes du temps et rejeté l'initiative pour les glaciers. Un contre-projet indirect ambitieux est donc d'autant plus important », souligne Stefan Engler, conseiller aux Etats du centre et membre du comité d'initiative. Il est urgent de prendre des mesures concrètes pour mieux protéger le climat. La CEATE-N doit maintenant prendre son mandat au sérieux et élaborer dans les prochains mois un contre-projet indirect convaincant qui permette une protection efficace du climat.

Malgré tout, le soutien à l'initiative pour les glaciers reste intact. Hier, près de 200 personnes ont exigé un Oui à l'initiative pour les glaciers sur la terrasse du Palais fédéral.

Communiqué de presse du 03 03 2022